

# Transparencia

AÑO 2 - NÚM. 2

MARZO - ABRIL DE 2012

- Maximizar el uso público de la información
- Proporcionar información precisa, confiable y comprobable
- Mejorar la gestión, desempeño y evaluación de los órganos jurisdiccionales y unidades administrativas

LA NOCIÓN DEL JUICIO PÚBLICO ES  
CONSUSTANCIAL A LA DE JUSTICIA

## Nuevo Presidente del Comité de Acceso y Protección de Datos Personales



El pasado dieciséis de marzo, el Comité de Acceso a la Información recibió a su nuevo presidente, el Juez Antonio González García, quien proviene del juzgado Segundo de Distrito de Amparo en Materia Penal en el Distrito Federal.

Le damos una cordial bienvenida con la seguridad de que su experiencia y preparación serán de gran impulso a la cultura de la transparencia en el Consejo de la Judicatura Federal.

## Reunión con especialistas en la materia

La Comisión para la Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales en conjunto con el Comité de Acceso a la Información y Protección de Datos Personales, convocaron el primero de marzo, una reunión de trabajo con expertos en materia de transparencia, a fin de estrechar vínculos y acciones en la materia.

La reunión fue presidida por el consejero Manuel Ernesto Saloma Vera, quien externó la preocupación del Consejo de la Judicatura por conocer la percepción que tiene la sociedad sobre el Poder Judicial y su vinculación con la misma, de ahí el objetivo de recabar ideas para la mejora continua en el acceso a la información, preocupación a la que se sumó el Magistrado Edwin Noé García Baeza, al reconocer que el Consejo está abierto al escrutinio público sobre el cumplimiento de las obligaciones constitucionales propias de un Estado de Derecho.

Al dar inicio se expuso a los asistentes los esfuerzos que el Consejo ha venido desempeñando en los últimos años en materia de capacitación y difusión de los temas de

transparencia, con especial atención a órganos jurisdiccionales, conscientes de la necesidad de la apertura institucional en respuesta al interés público.

De entre los expertos, se contó con la participación de Lina Gabriela Ornelas Núñez, Directora de Clasificación y Protección de Datos Personales del IFAI, quien señaló que si bien la Ley Federal de Transparencia y Acceso a la Información Pública Gubernamental fue diseñada para el Poder Ejecutivo, se tomó la atinada decisión de incluir entre sus sujetos obligados al Poder Judicial de la Federación, con la reserva de que generaran su propia normativa y criterios para dar cumplimiento a la misma. Por ello, reiteró, guardar el equilibrio entre mostrar la información judicial y proteger los datos personales es una tarea delicada y en desarrollo.

Añadió que la rendición de cuentas y acceso a la información debe procurar el entendimiento de los solicitantes sobre los procesos y el sentido de sus resoluciones, así

### CONTENIDO:

Nueva presidencia del Comité	1
Reunión con especialistas	1
Saber de Transparencia	2

## Reunión con especialistas (continuación...)

como difundir y compartir los criterios en la materia.



**LINA ORNELAS**

*El equilibrio entre mostrar la información judicial y proteger los datos personales es una tarea delicada y en desarrollo*

En este mismo tenor, el Coordinador de Enlace de la SCJN, César González Carmona, marcó la importancia de conocer si la información publicada está siendo digerida por la sociedad solicitante, sobre todo si consideramos el lenguaje técnico-jurídico que se emplea en las resoluciones judiciales, por lo que el mayor desafío está en *Ciudadanizar el lenguaje jurídico para la gente común*, para que sea útil y descifrable.

**CÉSAR GONZÁLEZ**

*Ciudadanizar el lenguaje jurídico para el ciudadano común*



Miguel Fernando Morales Núñez, Director General de Enlace y Logística del TEPJF, se sumó a la preocupación de la efectividad del acceso a la información y puntualizó que es un tema transversal para todas las instituciones, donde el punto álgido no es su cumplimiento sino la calidad del mismo, al dejar de ser un trámite mecánico para lograr una mayor comunicación entre los participantes.



**MIGUEL MORALES**

*En el acceso a la información el punto álgido es su calidad*

La reunión arrojó resultados satisfactorios para los asistentes y de gran provecho para el Consejo de la Judicatura Federal, pues se tiene la firme convicción de continuar con las acciones de colaboración y consulta de expertos, para el desarrollo de políticas de transparencia y acceso a la información pública.

## Saber de Transparencia

Desde hace tiempo el Consejo de la Judicatura Federal tiene la preocupación de impulsar acciones encaminadas al fortalecimiento de las políticas de transparencia y acceso a la información, así como de la preparación de sus servidores públicos para el ejercicio eficaz y oportuno de las mismas.

En este sentido, la Comisión para la Transparencia, Acceso a la Información Pública Gubernamental y Protección de Datos Personales y el Comité de Acceso a la Información y Protección de Datos Personales, han brindado capacitación en esta materia a servidores públicos de áreas administrativas y órganos jurisdiccionales a nivel nacional.

## Saber de Transparencia (continuación...)

Esta capacitación tiene la finalidad de proporcionar herramientas teóricas y prácticas en materia de transparencia, acceso a la información y protección de datos personales, que sean de gran interés para los solicitantes.

En esta ocasión, se realizaron cursos durante los meses de marzo y abril, en el Estado de Guanajuato y el Distrito Federal, con una concurrencia de 128 servidores públicos de juzgados de distrito y diversas áreas administrativas.

Agradecemos la participación de los asistentes, en especial a los magistrados José Nabor González Ruíz y Ángel Michel Sánchez, así como al Juez Mario César Flores Muñoz, por su interés en el tema.

De igual manera, agradecemos al coordinador general, Magistrado José de Jesús Ortega de la Peña, por el apoyo brindado para la realización del curso.



Asistentes en Guanajuato, Guanajuato.



Asistentes en Guanajuato, Guanajuato.



Asistentes en el edificio sede del Consejo de la Judicatura Federal.



Asistentes en León, Guanajuato.





### Comisión para la Transparencia, Acceso a la Información Pública Gubernamental y Protección de Datos Personales

#### Integrantes:

- Consejero Manuel Ernesto Saloma Vera (Presidente)
  - Consejero Jorge Efraín Moreno Collado
- Consejero Daniel Francisco Cabeza de Vaca Hernández

### Comité de Acceso a la Información y Protección de Datos Personales

#### Integrantes:

- Juez Antonio González García (Presidente)
  - Magistrado Edwin Noé García Baeza
  - Licenciado Luis Manuel Fiesco Díaz

Av. Insurgentes Sur 2417, Séptimo Piso Ala Sur,  
Edificio Sede del Consejo de la Judicatura Federal

Teléfono: (55) 5490-8000

Lada sin costo: 01 800 710 75 33

Extensiones: 1762 y 2846

Correo: [comitedeacceso@correo.cjf.gob.mx](mailto:comitedeacceso@correo.cjf.gob.mx)

**Impulsar la cultura de transparencia**

**[WWW .cjf.gob.mx/transparencia/](http://www.cjf.gob.mx/transparencia/)**